

NOMBRE DEL ALUMNO: RUIZ PÉREZ KARINA DESIRÉE

PRIMER SEMESTRE

NOMBRE DEL TEMA: ANÁLISIS COMO CONCLUSIÓN DE TEMAS VISTOS EN CLASE.
PARCIAL: I
NOMBRE DE LA MATERIA: SALUD PUBLICA I
NOMBRE DEL PROFESOR: DRA. ITZEL CITLALHI TREJO MUÑOZ
NOMBRE DE LA LICENCIATURA: MEDICINA HUMANA

LUGAR Y FECHA DE ELABORACIÓN: TAPACHULA CHIAPAS A 14 DE OCTUBRE DEL 2022.



Promover en el ámbito de la medicina es algo muy importante, por ejemplo la promocióna la salud, entonces ¿qué es promover? Es divulgar una cosa procurando su logro (difundir, impulsar, destacar), con el fin de que todas las personas desarrollen su mayor potencial de salud, tomando en cuenta los activos de la comunidad y las condiciones sociales subyacentes que determinan una mejor o peor salud.

Es un proceso que constituye lo político y social global que abarca acciones dirigidas a modificar las condiciones sociales, ambientales y económicas, con el fin de favorecer su impacto positivo en la salud individual y colectiva, según dice la Carta de Ottawa.

A partir de la Carta de Ottawa. la promoción de la salud adquiere un papel protagónico reconociéndose que los sistemas y servicios de salud van más allá de la provisión de servicios clínicos y médicos. De forma que debe producirse un cambio de enfoque y de organización para que las necesidades de las personas se sitúen en el centro y se aborden como un todo.

Promover la salud es generar espacios de participación, trabajar en red, reforzar el papel de las comunidades y potenciar sus activos y capacidades para que puedan abogar por sus necesidades y perspectivas.

Es un elemento clave para el fortalecimiento de los sistemas de salud y su capacidad para responder a las necesidades de salud:

- Las personas
- Familias
- Comunidades

Centrándose en garantizar la salud al más alto nivel posible con solidaridad y equidad

Las mejores estrategias para lograr esto es la participación social y educación para las estrategias de Salud.

La participación social genera salud en las personas que están dispuestas a inducirse en esto y es esencial para la efectividad y sostenibilidad de las acciones de promoción de la salud.

Para promover la saludes clave empoderar a las personas y las comunidades para que puedan ser involucradas de forma significativa en la toma de decisiones que afectan a su vida.

Al fomentar esto también brinda la oportunidad de coordinarse con otros servicios como protección social y vivienda para atender las necesidades detectadas de las personas.

Las actividades de prevención y promoción de la salud se pueden realizar, tanto en el centro sanitario como en el ámbito domiciliario o comunitario, dentro de los programas establecidos por cada servicio de salud, en relación con las necesidades de salud de la población de su ámbito geográfico.

UNIVERSIDAD DEL SURESTE 2



Y el sector de la salud como el principal encargado y capacitado para esto debe lograr que la promoción de la salud sea más pertinente y concreta, y colaborar con las comunidades para crear condiciones de vida saludables, sobre la base de la atención primaria de la Salud

Algunas actividades preventivas son:

- Vacunaciones-
- · Indicación y administración, en su caso, de
- · quimioprofilaxis antibiótica.
- Actividades para prevenir la aparición de enfermedades actuando sobre los factores de riesgo (prevención primaria) o para detectarlas en fase presintomática mediante cribado o diagnóstico precoz (prevención secundaria)

De igual manera existe algo llamado diagnóstico comunitario, hacer un dianóstico comunitario es muy importante e interesante, ya que, se pude identificar en que aspectos está mal o corre peligro alguna comunidad, grupo de personas o según sea cual sea el caso y al conocer estos tipos de casos, se puede reducir o evitar que se corra algún tipo de riesgo o violencia.

Entonces un diagnóstico es una herramienta fundamental para poder conocer y hacer un análisis de una determinada situación y se realiza sobre la base de informaciones, datos y hechos recogidos y ordenados sistemáticamente, que permiten juzgar mejor qué es lo que está pasando, para así poder actuar en la solución de determinados problemas.

Es una descripción integral y completa sobre la comunidad objetivo.

El proceso analítico es una recolección y análisis sistemático de datos sobre la comunidad atendida por su coalición con el propósito de identificar y enfrentar problemas locales relacionados.

También puede significar la evaluación de las características demográficas de su comunidad.

Las comunidades varían en cuanto a tamaño, población, etnia/ características culturales, poder político, educación, estado socioeconómico, idiomas primarios, y otros factores que son esenciales para el establecimiento de las iniciativas de su coalición.

El proceso de hacer un diagnóstico se inicia mediante la definición de la comunidad, comprender su historia, y recolectar datos sobre los problemas.

Definir a la Comunidad, se incluye a un grupo que comparte una experiencia o un interés común. Por lo tanto, comunidad puede representar un lugar o de género o uno de interés La forma como se define el término comunidad determinará los tipos de datos que deberá recolectar.

Toda comunidad tiene una historia de eventos notables y de fuerzas que afectan y ayudan a formarla. Sin embargo, es común que personas de diversas étnias o grupos culturales interpreten el mismo evento de maneras distintas.

UNIVERSIDAD DEL SURESTE 3